

# DIARIO UNIVERSAL

SEGUNDA EPOCA. AÑO XXV, NUMERO 11.208

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

VIERNES, 23 DE DICIEMBRE 1927

## Fiesta paradógica

La caridad ha hecho una mueca trágica: celebrar sus bodas de oro con una pobre ciega. Idea feliz. Lástima que la ironía no haya sido rectamente interpretada. A Dios gracias, porque la piedad divina sabe buscar su lenitivo a cada dolor, cada día es menos frecuente "la funesta maría de pensar" y aun es muy posible que la ciegueta haya sentido gratitud ante la sociedad que, tras de haberla hecho mártir la daba su palma. También a Jesús, tras de crucificarle, le pusieron "lirri" sobre la cabeza atenazada.

Se comprendió a Inglaterra celebrando sus bodas de oro con Jawcet, el ministro ciego. Hubiesen sido la consagración de dos principios igualmente fecundos: el principio democrático, fundamental en un pueblo no abría ningún camino a ningún hombre, y el principio individualista de la valoración del esfuerzo personal, que viene en sinónimos querer y poder.

Pero cincuenta años de colegiala, con motes diversos cuanto más pomposos más hostiles; pero de colegiala al fin; porque hay asilos que llevan rótulo de Colegios, no son una vida de ministro. Las bodas de oro de Inglaterra con Jawcet, "senior" de su Colegio, hubiese parecido a los ingleses el absurdo de los absurdos: la consagración de dos esterilidades engendrando una vida infecunda.

Con Jawcet, ministro, hubieran tenido la más fuerza de ejemplaridad, diciendo a los niños ciegos que ninguna posición les era inaccesible y que, en Inglaterra al menos, para ser ministro no era la luz externa "material" sino la luz interior, inmaterial, la que necesitaban.

Con Jawcet "senior" hubiesen hecho escribir aún la sentencia del poeta; hubiesen cerrado los pechos infantiles a toda esperanza, dejando sin motor al esfuerzo que finalmente había de ser estéril: confesiones parejas de la impotencia social y de la impotencia individual limitando el horizonte interno más que la falta de luz limitó el externo.

Cincuenta años de colegiala! No se concibe sueño de muchacha reclusa en un internado que no tenga por motivo guía el ansa de libertad: la vida tras de los sueños que para la infancia alada tienen dejen de ser venecianos. Para Galdós "nada más espléndido que la inspiración de un mendigo". La psicología experimental demuestra que el sumun de esa espléndidez se da en las niñas miserables recluidas en asilos. En la vida atibada, presunta, la que atrae con toda su riqueza de colores, ritmos, matices, dolores y alegrías la que atrae, y es el deseo innato de libertad el que impulsa... repitámoslo. La Providencia ha puesto junto a cada dolor su lenitivo y ha dado a los hombres la resignación como defensa contra las grandes penas y contra las grandes injusticias.

Esa anciana de hoy, fué un día la muchacha llena de ilusiones, gloria de su Colegio. Sus dedos ágiles corrieron un día en lucha por una pensión que había de llevarla al extranjero, por el mismo teclado en que buscaban aquel supremo galardón los más brillantes "primeros premios" del Conservatorio Nacional! Posiblemente igual a todos en mecanismo, seguramente les aventajó a todos en emoción, alma del arte todo y alma de la música, singularmente; pero sin duda su emoción, demasiado íntima para ser contagiosa, no llegó al alma de sus jueces, fué vencida y volvió cargada de laureles, pero "volvió" a su colegio, truncada aquella primera y suprema esperanza, para ir deshojando otras en los días interminables de la interminable monotonía de su ritmo igual. ¡Y aún es posible que de vez en cuando la hiciesen tocar los nocturnos de Chopin y la "apasionata" de Beethoven!

He aquí un caso en que hubiera sido piadoso un barbarismo: "fiesta jubilar", no hubiese tenido el sonido cruel que bodas de oro; para quien soñó tal vez de moza, con otra suerte de hogar. Los muros del colegio, barreras inhumanas que van al par contra las leyes naturales y aún más contra las leyes divinas, condenadoras de la esterilidad, negaron a la pobre ciega el fruto, quizás sin privarla de la espléndida floración del amor que aumentara su martirio. La sociedad que inventó todas esas cosas absurdas, no supo siquiera evitar ese sarcasmo cruel de las bodas de oro de la virgen que ni siquiera colgó, como la del poeta:

"El profano velo, en el altar."

Ni esposa de Dios, ni esposa de un hombre, celebra al cabo sus bodas de oro. ¡Bodas al fin! ¿Quién sabe si ellas bastan para dar un día de felicidad a la desposada, aunque tras él haya de venir de nuevo la inabarcable teoría de los días inacabables con el ritmo monótono de las cosas eternas?

Resignación, inconsciencia, consuelos que un instante hacen a la misera olvidar la tragedia de su vida frustrada? ¿Morfina que adormece, ilusiona, alucina y mata?

Para la sociedad tóxico imposibilitador de las grandes obras. Ante un caso tal, ¿mostró patente de la inutilidad

Si necesita comunicarse con cualquiera de las dependencias de este periódico, llame al núm. 15.307, que es el de nuestra central telefónica

trascendental de una institución costosa, la sociedad debería tener algo mejor que flores con que cubrir la llaga pútrida. Debería ocultarla por pudor y por higiene y afanarse en buscar remedio para que en su lugar foreciera de nuevo la carne viva, rosada y vibrante. Prefiere—si es aún capaz de elegir!—continuar adormecida, alucinada, por el narcótico, olvidar el dolor y tener para él la insensibilidad de las cosas muertas.

## La guerra en China

La mujer china en la diplomacia

SHANGHAI, 23.—El Gobierno de Nan kin, ha designado a la señorita Sumé Cheng para que desempeñe una importante misión diplomática en las principales capitales de Europa. Esta señorita, que es doctora en Derecho y que ha ocupado en Shanghai el cargo de juez supremo, ha vivido varios años en Francia, de donde fué desterrada hace quince por tomar parte activa en un complot tramado contra el ex presidente de la República china Juan Shi Kai. Cuando los sudistas entraron en Shanghai en el mes abril último, la señorita Sumé Cheng fué nombrada concejal y presidenta del Tribunal de Justicia. A los cinco días dimitió en señal de protesta contra las tendencias comunistas de la Asamblea y del Tribunal.

Nuevas pruebas de la culpabilidad de los Soviets

SHANGHAI, 23.—Durante uno de los registros que la Policía practicó en la residencia del Consulado general soviético en esta capital fué hallada una orden de la Tercera Internacional a los comunistas chinos de proceder a desarmar a las milicias nacionalistas y armar a los obreros y campesinos, para constituir en Ejército proletario.

## Un niño ocasiona dos desgracias

Y destroza un automóvil

ALMERIA, 21.—Dicen de Berja que, hallándose parado un automóvil en la calle de Manuel Salmerón, el niño José Fuertes, de doce años, subió al "baquet" y manipulando en el volante y las palancas puso en marcha el motor.

El vehículo retrocedió velozmente y se estrelló contra una pared; pero antes atropelló a Julián Vaca y al niño Faustino González. Este resultó con la fractura de la base del cráneo y se encuentra en estado agónico.

El autor de la desgracia no sufrió daño alguno.

## La conferencia hispanolusitana

LISBOA, 23.—La Sección de la Industria del corcho, de la Conferencia hispanolusitana, se ha reunido, y ha aprobado el informe ultimado en reuniones anteriores por la Comisión de Trabajos. Este informe será remitido para estudio al ministro de Negocios Extranjeros.

El embajador de España ha dado un té en la Embajada, al que asistieron el ministro de Negocios Extranjeros y numerosos miembros del Cuerpo diplomático.

## Marruecos

LARACHE, 23.—La duquesa de Guisa, con motivo de la Pascua de Navidad, visitó el hospital Militar, repartiendo tabacos y donativos entre los enfermos.

En el palacio de Guisa se celebró brillante recepción, con asistencia de los generales Souza y Domingo, cónsul de España y numerosas familias.

La duquesa de Aosta no pudo asistir por hallarse ligeramente enferma.

La suscripción para los mecánicos de la "Atlántida"

MELILLA, 23.—En la Comandancia general se ha verificado la entrega a los mecánicos de la patrulla "Atlántida" del importe de la suscripción abierta en su favor.

En la distribución, hecha siguiendo modificaciones del jefe de la patrulla, comandante Llorente, han correspondido 3.812 pesetas a cada uno de los mecánicos Madañaga, Naranjo y Quesada; 1.270, al soldado mecánico Espejo.

En la ceremonia se pronunciaron distintos discursos, elogiando al general González Carrasco el vuelo realizado por la patrulla "Atlántida". Dió las gracias, en nombre de sus compañeros, el mecánico Antonio Naranjo. Se telegrafió al comandante Llorente, felicitándole y dándole cuenta del acto.

El general Dolla

VILA SANJURJO, 23.—Marchó por tierra a Melilla el general Dolla, quien regresará el 24 para pasar la Nochebuena con los soldados de esta base militar.

Accidente a un médico

El médico de la Intervención de Axdir, D. Luis Fernández, resultó con graves heridas en la cabeza al ser despedido por el caballo que montaba. Ingresó en el hospital de la Cruz Roja.

Los batallones de esta base vienen efectuando ejercicios militares.

El tiempo ha mejorado; pero por las noches el frío es intensísimo.

## Los estrenos

EN ALKAZAR

"La mala uva"

Dos teatros, Alkazar y Comedia, se anticiparon anteayer la lotería y lograron dos premios gordos, o por lo menos, dos aproximaciones, aunque lo más probable es que sean "gordos" y de los más voluminosos.

"La mala uva", de Muñoz Seca y Pérez Fernández, es, como pedían antaño los días de Pascua, una obra de enredo, de mucho enredo; pero fácil de seguir y que una vez admitido el "postulado", en el cual las comedias de enredo son imposibles, tiene toda la lógica compatible con el género que por ser como es y no tener más propósito que el que tiene jamás se ajustó mucho ni aun a la lógica de Abel Rey, que es, como si dijéramos una lógica de preparatorio.

El enredo, además, y esto es lo mejor de la comedia, está "armado" sobre un fondo de tipos y costumbres camperos andaluces que Muñoz Seca y Pérez Fernández han pintado muchas veces con acierto, y que esta vez tiene también color y olor de la tierra.

Estamos aún en la clásica comedia de fresco; pero complicada con "nuevas aportaciones" y sobre todo, como queda dicho, puesta en ambiente que la avalora. Es una comedia digna de figurar en el repertorio de Muñoz Seca, aunque en él no sea un modelo. Tampoco es de aquellas que por haberse ido la mano a los autores, haga mal papel en la lista. Tiene a veces sal demasiado gorda; pero esos terrones se disuelven fácilmente en el conjunto.

Ni los autores, que sin duda la han improvisado, o poco menos, tenían, por lo visto, excesiva fe en la comedia y la adornaron con un "cuadro de cante y baile flamenco", que no hacía falta y que, en cambio, interrumpe la acción. Los aficionados al género, le aplaudieron mucho. Irene Alba, Bonafé, Sanz, Ortega, Perales y Torrecilla, se distinguieron en la interpretación.

EN LA COMEDIA

"El señor Adrián, el primo o ¿Qué malo es ser bueno!"

"El señor Adrián, el primo o ¿Qué malo es ser bueno!", es del mejor Arniches o del más puro Arniches, y con ello queda dicho que se trata de un melodrama de ambiente madrileño y en que lo cómico predomina sobre lo dramático.

Con esta fórmula, sencilla de exponer, pero difícil de aplicar, logró Arniches sus mejores triunfos cuando aún no tenía la habilidad técnica que le hace maestro en construcciones, sean a la manera de las que hacen los chicos con taruguitos de madera o de corcho comprimido. Si Arniches se atuviese siempre a esa fórmula dejándose de veleidades, triunfaría casi siempre.

Para ello, bien se vió anoche; no necesitara siquiera reunir datos de extraordinaria novedad, ni tampoco aguzar demasiado el ingenio; en ese terreno conquista pronto y definitivamente al público que ríe los chistes antes de que sean chistes. Anoche, por ejemplo, logró una ovación haciendo decir a un ex simón que comparaba el lenguaje del auriga con el del "chófer": "Solo nos han quedado dos palabras iguales: nodriza y chispa..." y la explicación del chiste vino después de los aplausos.

Lo más notable de la labor de Arniches, es la habilidad para pasar de lo cómico a lo dramático.

La obra estrenada anteayer, y aun sería mejor decir las obras estrenadas anteayer, puesto que ambas son susceptibles del mismo reparo, ganarían con que el desenlace fuese más rápido. Realmente es defecto común a muchos autores, que saben hacer comedias, no saber terminarlas.

En la interpretación de "El señor Adrián, el primo" se distinguió notablemente Zorilla, en un papel serio muy difícil, que le valió merecidas ovaciones.

Ortas, Elcisa Muro, la señorita Muñoz San Pedro, María Mayor, Riquelme y sus compañeros, hicieron bien sus respectivos papeles y construyeron bien el conjunto.

Alejandro MIQUIS

## Desde Italia

ROMA, 23.—El ministro de Hacienda, conde Volpi, en una entrevista concedida a un redactor del "Popolo d'Italia", después de haber analizado las etapas recorridas hasta llegar al régimen normal financiero, sobre la base de 90, ha manifestado que las reservas de oro del Banco de Italia, y la apertura del crédito con las Bancas inglesas y norteamericanas de 125 millones de dólares, constituyen una formidable reserva, y una prueba de la opinión que al mundo financiero le merece la obra del Gobierno fascista.

"El Gobierno de Mussolini—terminó el ministro—ha cumplido su palabra. La cuota de 90 representa una cotización estable de 99 para el dólar y de 92 para la libra esterlina."

La nación entera aplaude la gran victoria del Gobierno, y la política de Mussolini ha tenido con este hecho su más significativo epílogo.

El Gobierno está seguro de la estabilidad económica y productiva de la nación. Se va a constituir un Instituto de Crédito colonial

ROMA, 23.—El ministro de Colonias

ha entablado conversaciones para la organización de un Instituto de Crédito Colonial. Los más importantes Bancos de crédito italiano entrarán en el nuevo organismo; pero el núcleo será formado por las Cajas de Ahorro y por los Bancos meridionales. El capital inicial será de 50 millones de liras, que permitirá la ayuda económica a la agricultura de las colonias de África, particularmente de la Tripolitania y de la Cirenaica.

La deuda con Inglaterra

ROMA, 23.—He aquí según la Agencia Volta, los pagos que tendrá que efectuar Italia en 1928 para el servicio de la Deuda: a Inglaterra, 15 de marzo, libras esterlinas 2.000.000; 15 de septiembre, otros 2.000.000; Estados Unidos, 15 de junio, 5.000.000 de dólares; empréstito Morgan, 1 de junio, 3.500.000 dólares (intereses); 15 de septiembre, 1.500.000 dólares (amortización); 1 de octubre, dólares 3.500.000 (intereses), o sea un total de 4.000.000 de libras esterlinas y de dólares 13.501.000.

## El comunismo

Los nombres que pondrán a sus hijos los bolcheviques

MOSCU, 23.—El Comisario (ministro del Interior) acaba de publicar los nombres autorizados por el Gobierno y recomendados a los "buenos" bolcheviques.

Entre los nombres masculinos, notamos: Barricada, Razón, Komintern, Radio, Taylor, Jean, Desmoulin, Spinoza, Lincoln, Bakun (deformación del apellido de Ba-Kunin), Trotz (por Trotsky), Voltaire, Graco, Espartaco, etc.

Los nuevos nombres femeninos son: Barricada, Proletaria, Ninel (anagrama de Lenin), Lunachara (en honor del ministro de Instrucción pública, Lunacharsky), Academia, Amnistía, Jauresa, Darwinia, Benelina, etcétera.

Representante soviético disfrazado de periodista

GINEBRA, 23.—Hay entabladas negociaciones entre la Secretaría de la Liga de Naciones y el departamento político federal suizo con objeto de facilitar la entrada en Suiza del Sr. Rajewski, representante de la Agencia telegráfica Tass. La prensa suiza hace notar que el señor Rajewski, ocupó últimamente un cargo importante en el servicio diplomático soviético, y protesta contra la admisión en Suiza de "un representante diplomático disfrazado de periodista."

## Los demócratas argentinos

El doctor Ceballos se opone a la candidatura de Roca

BUENOS AIRES, 23.—Ha causado penosa impresión el incidente ocurrido en la Convención del partido democrático de Córdoba.

A consecuencia de él retiróse de la Convención, acompañado de sus partidarios, el doctor Mariano Ceballos, quien manifestó que, de ser proclamados candidatos los doctores Roca y Frías, la fracción que él acudía recabaría su libertad de acción para acudir sola a la lucha.

Como la mayoría de los demócratas se inclinan por la candidatura del señor Roca, es inminente la escisión del partido, lo cual con toda seguridad decidirá el triunfo de los irrogonistas en las próximas elecciones.

## Trabajos de salvamento del "S-4"

Los buzos logran dar con el submarino

PROVINCETOWN, 23.—Los buzos han vuelto a hallar el casco del submarino "S-4", desplazado por las corrientes del lugar donde se sumergió. Se va a practicar en dicho casco una abertura con el fin de inyectar aire en el interior del submarino, aunque las esperanzas de salvar a la tripulación parecen totalmente perdidas.

Proseguirá el salvamento

WASHINGTON, 23.—A las doce y cuarenta y cinco (hora americana) las autoridades navales comunican que no queda ninguna esperanza de que puedan vivir tripulante alguno de la dotación del "S-4".

El Departamento de Marina no ha recibido noticia alguna de que ningún miembro de la dotación del "S-4" sobreviva.

Las operaciones de salvamento continuarán sin cesar hasta que el submarino sea sacado a la superficie.

No hay señales de vida

PROVINCETOWN, 23.—No se ha apreciado el menor signo de vida en el departamento de torpedos del submarino "S-4", donde se habían refugiado los naufragos días pasados, y desde el cual daban golpes de martillo por medio de los cuales transmitían mensajes.

A las tres de la madrugada terminará la inyección de aire fresco que ha podido suministrarseles, pero se teme, fundadamente, que este auxilio habrá resultado tardío.

Las operaciones de salvamento han sido aplazadas hasta las siete de la mañana.

## Acuerdo Hispano-griego

Los Gobiernos de España y Grecia han convenido, por canjes de Notas, prorrogar hasta el 31 de enero próximo el Acuerdo comercial provisional que rige entre ambos países desde 1.º de mayo del corriente año.

## Del sorteo de ayer

El "gordo" en Madrid: varios vigésimos repartidísimos

Poseedores de dos vigésimos los empleados de la Estación de las Delicias don Ezequiel Moreno y don Cosme Martínez no tardaron en verse rodeados de periodistas ansiosos de información.

Inmediatamente el escribiente del Depósito, Antonio Fernández García, nos explica la forma en que han sido agraciados con el gordo.

De cuarenta y tres obreros que integran la plantilla de dicho Depósito, veintitres forman desde hace años la Sociedad "La Peseta", con sus estatutos y reglamento, por el cual se comprometen a jugar en cada sorteo un billete, que era desde hacía año y pico el número 10.123.

Antes de elegir dicho número, la Sociedad estuvo jugando durante ocho años, sin conseguir cobrar más que un premio pequeño y un reintegro.

No por eso dejaron de jugar los simpáticos ferroviarios, sino que acordaron que uno de afiliados, Cosme Martínez, abonara a su nombre, en la calle de la Magdalena, el número 10.123.

Así se hizo, y al llegar el sorteo de Navidad no se sacó más que un vigésimo, que fué repartido por partes iguales entre los socios, que jugaban cuatro pesetas y 35 céntimos.

En esta disposición llegó el día de ayer y uno de los socios que se encontraba en su domicilio oyendo por la Radio el sorteo, en medio del estupor de sus familiares, tiró los auriculares y, sin sombrero, salió disparado a la calle, cogió un taxímetro y se presentó en el Depósito llevando la gran noticia, que ni que decir tiene que fué recibido con vítores y rugidos de entusiasmo.

Al Depósito, al conocer la noticia, acudieron los altos empleados de la Compañía y familiares y amigos de los agraciados, pro moviéndose la consiguiente algazara.

Con la complacencia que es de suponer los agraciados dieron la lista de los obreros que forman parte de "La Peseta", y que, como ya decimos en líneas anteriores, juegan cuatro pesetas y 35 céntimos.

Son estos los que siguen: Anselmo Fernández, Genaro Bargaño, Segundo Bargaño, Casto Otero, Valeriano Maroto, Gregorio Sanz, José Gaitán, José Chumell, Senen Otero, Isaac Otero, Emilio Sanjuán José Valverde, Blas de la Vieja, Cosme Núñez, Valentín Cuervo, Antonio Bargaño, Alberto Valle, que es el presidente de la Sociedad y depositario del vigésimo; José Urquijo, Quintín Calle, Luis Villa, José Gutiérrez y Ezequiel Montero.

A este último le ha tocado por dos sitios pues además de estar en la Sociedad "La Peseta" estaba abonado también y había sacado otro vigésimo del admirable número 10.123.

Al interrogar a sus compañeros sobre el paradero de Ezequiel Moreno, nos aseguran que lleva dos días sin ir por el Depósito, pues está dado de baja por enfermo.

Don Ezequiel Montero, poseedor de 750.000 pesetas

Este afortunado partícipe del gordo estaba enfermo como queda dicho pero al enterarse de su suerte salió a precisar la noticia.

Había dado participaciones a Victoriano González habitante en el mismo piso de la casa número 4 de la calle de San Carlos, al cerrajero Santos Aparicio que lleva seis pesetas y media.

Mercedes Ortiz, que habita en la calle de la Abada juega cincuenta céntimos.

Isabel Sánchez, domiciliada en la calle de Pizarro, conocida también del afortunado ferroviario, adquirió a éste una participación de 15 pesetas.

La patrona de Santos, Alfonsa Robledo, juega dos pesetas que adquirió por conducto de su pupilo y un pariente de éste llamado Juan Aparicio, que reside en Don Benito (Badajoz), juega también otra peseta.

Otro muchacho cerrajero, compañero de Aparicio, llamado Ramón Gómez, con quien trabaja en la calle de Alcalá, número 84 juega dos pesetas.

A la hora de salir de la casa de la calle de San Carlos no había regresado el tan buscado Ezequiel Moreno.

También la alegría y animación en la calle de Pizarro, número 3 era verdaderamente extraordinaria, pues como ya decimos antes allí vive doña Isabel Sánchez, que juega 15 pesetas en el 10.123. Esta señora había dado siete duros que tenía en participaciones del gordo y que las adquirió por mediación de su criada Joaquina Moreno, hermana del afortunado Ezequiel.

Doña Isabel cedió 15 pesetas a otra vecina del número 3, llamada Rosario Sánchez; otras cinco pesetas a Nieves de las Heras; dos a Concha Rodríguez y una a Matilde Guardiola; todas ellas huéspedes de doña Rosario.

Asimismo otra joven, actualmente en Málaga, conocida por Lola Muñoz (a) "Malagueña", cedió una peseta de otra participación de cinco que llevaba a un joven mecánico llamado Luis Pérez.

En el bar de Atocha.—Alegría.—Solo tres duros de participación de dos vigésimos

La animación en el amplio establecimiento era terrible. Allí se encontraba el agraciado industrial que se llama D. Francisco Moretón, que habita en la calle de Atocha, número 75, en compañía de su esposa, doña Justa Gómez.

El afortunado dueño del "bar" Atocha refirió a los reporteros que, seguro que le iba a tocar el premio gordo, sacó el día 8

de este mes dos vigésimos del 10.123 en la Administración de la calle de la Magdalena, y no dió más que dos participaciones una de 10 pesetas a su representante don Rafael López Ramírez, y otra, de cinco pesetas, al abastecedor de azúcar del "bar", don Juan Ferrer.

El resto se lo reservó, sin decir nada a su familia hasta la mañana de hoy en que, al pasar por la Puerta del Sol, vió el núm.º en que había salido el gordo y se dió cuenta de que en la cartera llevaba millón y medio de pesetas que la suerte le había enviado.

Cinco vigésimos del maravilloso 10.123 fueron remitidos el día 17 de noviembre por una de las hijas de doña María Luisa a Almansa (Albacete), a nombre de Pascuala Zorca, que se dedica a expender participaciones entre los vecinos de aquella localidad.

La vendedora, que hace a la Administración de la calle de la Magdalena numerosos pedidos recibió los cinco vigésimos y, teniendo en cuenta que casi a raíz de su envío solicitó nueva remesa, hay que suponer que aquéllos fueron distribuidos rápidamente entre su clientela.

Dos vigésimos, a Mora de Toledo. A última hora de la tarde se supo en Madrid que hacia el 20 del pasado mes el ordinario del pueblo de Mora de Toledo, conocido en aquel lugar por "Guerrita", recibió el encargo de adquirir un vigésimo para el industrial ferretero de aquel pueblo D. Cristino Ruiz Tapiador.

El ordinario llegó a Madrid, pasó por la Administración de la calle de la Magdalena y adquirió un vigésimo del número 10.123, que a su llegada a Mora entregó al citado industrial.

Este reservó 45 pesetas, que son las que juega, y el resto lo repartió entre su hermano Darío, a quien dió dos pesetas; a su madre, que habita en Toledo, 10 pesetas, y 25 pesetas a un cuñado suyo empleado en Hacienda en Toledo, que se llama Amadeo Castillo.

Cristino dió también cuatro pesetas a un dependiente suyo.

También ha sido favorecida con 10 pesetas en el premio "gordo" la estanquera de Mora llamada María Cervantes.

Por si esto fuera poco, al mismo tiempo que se sabía en el citado pueblo la suerte del industrial ferretero se averiguaba que otro vigésimo del 10.123 había sido comprado en Madrid a mediados de noviembre por el vecino de Mora D. Anastasio Rodríguez Cervantes, oficial de la benemérita retirado, que habita en aquel pueblo en la calle del Molinillo en compañía de sus hijos, Purificación, Fidel y Mercedes.

Dicho vigésimo está muy repartido entre los vecinos del militar.

Un vigésimo a Melilla y otro a Gerona

Dos vigésimos más del 10.123 fueron adquiridos por el limpiabotas del bar Alegria por encargo de un maestro de obras. Cuando el "limpia", que se llama Julián de la Puente, quiso entregar los vigésimos al maestro, éste le dijo que no los quería porque había adquirido otros. Entonces Julián, en vez de devolverlos a la administración de la calle de la Magdalena, intentó venderlos en el establecimiento. A los pocos días expendió uno a un suboficial, cuyo nombre ignora que marchaba a Melilla. El otro se lo reservó a un empleado del Ministerio de Fomento, el cual trató de repartirlo entre sus compañeros; pero como no había número suficiente de jugadores desistió de esa idea, conformándose con apuntar el número. Al enterarse ayer de que el número había sido agraciado con el "gordo", se puso enfermo, teniendo que ser llevado a su domicilio desde el bar en cuestión.

Por fin, Julián se lo dió a un limpiabotas de la estación del Mediodía, el cual se lo envió al Sr. Font, encargado de los teléfonos públicos recientemente instalados en el andén del despacho de billetes. Este señor, según nos dijo, lo adquirió por encargo de unos amigos que residen en Gerona, a los cuales se lo envió sin mirar el número. Estos le han girado una participación de cinco pesetas, que el Sr. Font ha guardado en un sobre sin tener la curiosidad de mirar el número. Desde luego supone que éste debe ser el 10.123.

También hay parte del "gordo" en Bilbao. También en Bilbao existen algunos agraciados con el premio "gordo". Los señores Moretón, propietarios de un almacén de bacalao y otros establecimientos de Madrid y Salamanca, tienen participación. El hermano residente en Madrid les dió esta mañana la buena noticia de que les había correspondido millón y medio de pesetas, y seguidamente los hermanos y sus familias se pusieron en camino para Madrid para pasar juntos las fiestas.

Además a los hijos de los señores Moretón les ha tocado otras pequeñas cantidades por haber recibido recientemente de su tío de Madrid unas participaciones del gordo.

LOS OTROS PREMIOS

El premio del millón.—Parece que todo el billete está en Gijón.

Fué expedido en la Puerta del Sol y parece ser fué enviado a Gijón. Más tarde se ratificó la noticia, sabiéndose está muy repartido entre el personal de la fábrica de hilados y tejidos "La Algodonera".

Noticias del segundo premio.—Muchos favorecidos

VIGO, 23.—El billete 50.153, que ha obtenido los diez millones de pesetas del segundo premio, parece que había sido adquirido por la Agencia de embarque de esta localidad casa Llorente.

La aparición del número premiado en las pizarras de las calles del Príncipe y Policarpo Sanz y en el café Moderno produjo viva impresión entre el numeroso público que esperaba noticias de la lotería.

Dícese que tenían participaciones en el número favorecido muchas gentes humildes, dependientes de la Casa Llorente, y también campesinos de los pueblos de la provincia.

También corre el rumor de que algunos vigésimos han ido a América.

En la época en que la Casa Llorente repartía participaciones del número que ha resultado agraciado con el segundo premio, encontrábase en este puerto el vapor alemán perteneciente a la casa que el señor Llorente representa, "General Belgrano", en el que embarcaron con destino a Montevideo y a Buenos Aires unos doscientos campesinos de esta región. Los

casi totalidad de éstos doscientos emigrantes tomó en el número premiado participaciones de cinco y de diez pesetas.

Un redactor de nuestro colega de Vigo "El Pueblo Gallego", que se llama D. Angel Larrañaga, encargado de la información del puerto, acostumbra a jugar a la lotería con la casa Llorente. Este año se distrajo y no se acordó de tomar su acostumbrada participación.

Otros agraciados con el segundo premio so el capitán del vapor "General Belgrano", que juega veinticinco pesetas; D. Leonardo Real, dueño de la Agencia Americana, que juega veinticinco; varios empleados de la Casa Danvila, entre los cuales están D. José García, que juega quince, y D. Adolfo González, que juega cinco, un sastrero llamado José Pazos, que juega cinco; Daniel Vázquez, que juega diez; la señora viuda de Herrero, propietaria de una agencia, que juega veinticinco; el vecino de San Pedro de Sardoal, Paulino Prado, dueño de un establecimiento en dicha localidad, que juega veinticinco pesetas y las repartió entre los clientes del establecimiento que tiene en participaciones de dos reales y de peseta. El se quedó con dos pesetas solo.

El tercero y cuarto premios.—Muchas participaciones y mucha alegría

BARCELONA, 23.—El billete premiado con el tercero fué adquirido por el propietario de las bodegas de las calles de Viladoma y San Gil, que le había repartido en fracciones entre su clientela. Se llama D. Joaquín Borrás.

El cuarto premio fué adquirido por el Montepío de Vigilantes nocturnos, habiéndose dado gran número de participaciones entre vecinos de barriadas modestas.

También el sexto premio está repartidísimo en Oviedo

OVIEDO, 23.—El sexto premio está repartidísimo entre gente modesta. Un vigésimo lo lleva Jenaro Pando, mozo de conedor de la fonda Monte, del que se reservó 27 pesetas; otro lo juegan en 1.º almacén de Francisco Azcarate; otro, un carpintero del hotel París; otro Cándido Cigar. También llevan vigésimos María Sastrer, vecina del barrio de Cerdeña; 1.º tranviario Félix Paris, que ha dado participaciones, pero que se ha reservado 25 pesetas. Tres vigésimos más fueron enviados a Trubia; cuatro a Tudela, Verguín y Proaza, de los que han sido dadas participaciones de una a diez pesetas.

Medio millón de pesetas, a Bilbao

BILBAO, 22.—El sorteo de Navidad había desperado en Bilbao inusitado interés, pues se jugaba en esta capital una respetable suma.

En cuanto a los felices poseedores del billete número 33.089, premiado con pesetas 500.000, existen pocas noticias. Únicamente se sabe que en la Factoría de Altos Hornos un obrero repartió en participaciones un vigésimo, y que otros dos fueron adquiridos por el dueño de un "bar" de Baracaldo, fraccionándolos. Las participaciones de una y dos pesetas han llevado la alegría a los parroquianos del "bar".

También han correspondido a Bilbao dos premios mayores: el 37.046, premiado con 60.000 pesetas, y el 28.217, con 50.000.

Cuatrocientos mil pesetas que se han ido al extranjero

El billete correspondiente al octavo premio, que ha sido agraciado con 400.000 pesetas fué adquirido hace unos meses por el Crédit Lyonnais, sito en la calle de Alcalá, donde supieron que el billete entero fué adquirido por un de los clientes domiciliado en el extranjero, a quien oportunamente le fué remitido. Ignórase el nombre de la persona favorecida, pues sabido es que en estos casos suele guardarse entera discreción.

El noveno

El número 24.254, agraciado con pesetas 300.000, uno de los que han correspondido a Madrid, fué, como todo el billete y los demás de la decena vendido en vigésimos sueltos el día 7 de noviembre ignorando quiénes eran los afortunados compradores.

Ninguna otra noticia se pudo adquirir más tarde, sabiéndose únicamente, como dato curioso, que el billete agraciado ahora con los 60.000 duros, no obtuvo, por tres números, el premio mayor en el sorteo extraordinario del 11 de octubre último.

Disposiciones oficiales

Comisión

Para cumplimentar lo dispuesto en la Real orden circular de 10 de agosto último relativa a elección de fusil ametrallador, se dispone que para examen y experimentación de las armas y equipos presentados a dicho concurso se constituya una Comisión presidida por el coronel jefe de la tercera sección de la Escuela Central de Tiro, un jefe del cuarto Negociado de la Dirección general de Preparación de Campaña, un jefe de la Sección de Industrias, y Construcciones Militares y un jefe de cada una de las primera, tercera y cuarta Sección de la Escuela Central de Tiro.

Concursos

Se abre concurso entre tenientes de Caballería (E. R.) para proveer una plaza en la Sección de tropa de la Escuela Superior de Guerra y una vacante de teniente de Artillería en la primera Sección de la Escuela Central de Tiro.

Solicitud de destinos

Se dispone que los jefes y oficiales disponibles voluntarios, con más de un año en dicha situación, deben, para poder solicitar destinos, tanto de antigüedad como de concurso, no sólo tener solicitada su vuelta a activo, sino que ésta se le haya concedido, publicándose la correspondiente resolución.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

El profesor Castellani, en la Academia Nacional de Medicina

Sobre el tema "Malaria" dió ayer tarde, en la Academia de Medicina, el profesor Castellani, una interesante conferencia.

El célebre director de la Escuela de Medicina Tropical de Tulane, en los Estados Unidos, trató el problema palúdico con verdadera maestría y plausible acierto, dedicando al capítulo de profilaxis una larga extensión.

El doctor Castellani, que acompañó con meritisimas proyecciones su disertación, escuchó grandes aplausos al final de la misma.

Hizo su presentación con la acostumbrada galanura de estilo el eatedrático de la Facultad de Medicina, señor Pittaluga.

El profesor Castellani nació en Florencia (Italia), y estudió en Italia, Alemania e Inglaterra, durante varios años.

En 1902 fué enviado por el ministerio de Negocios Extranjeros británico a Uganda, para investigar la enfermedad del sueño, y al año siguiente fué nombrado profesor de Patología y de Medicina tropical, en la Escuela de Medicina de Ceylán, en donde permaneció hasta 1915. De allí pasó a la cátedra de Medicina tropical de la Universidad Real de Nápoles, entrando poco después al servicio médico de la Marina italiana, hasta 1918, en que entró a formar parte del profesorado de la Escuela de Medicina tropical de Londres, de donde pasó al Instituto Ross.

No ha sido posible obtener del doctor Castellani, que viniese a Madrid en momento en que la labor activa de nuestra Facultad de Medicina hubiese permitido que quizá mayor número de estudiantes y de profesores aprovecharan sus enseñanzas, pero la clase médica, y muy en particular la Real Academia de Medicina, le prepara una acogida digna de los grandes méritos del ilustre conferenciante y de la estimación que en todos los ambientes científicos de España se le tiene.

Dictadura civil

La Comisaría sanitaria

La Comisaría Sanitaria, al entrar en el cuarto año de su funcionamiento, ha publicado un interesante folleto en el que aparecen extractadas sus principales disposiciones y se detalla su labor, que ha sido tan intensa como eficaz.

En ella merece especial mención la innegable mejora que ha impuesto a los servicios de las Sociedades de asistencia médico-farmacéutica, las cuales representan en Madrid un censo de cien mil familias. También es digna de singular aplauso la inspección que continuamente realiza y las reglamentaciones dadas a las provincias.

Para los obreros sin trabajo

OVIEDO, 23.—Ayer empezaron a funcionar en la zona minera de Mieres, Turón y Adaña, las cocinas económicas sostenidas por las Empresas mineras, el Ayuntamiento y algunos particulares para sostener a dos mil obreros sin trabajo. Serán facilitadas dos raciones diarias. Los solteros la tomarán en la misma cocina y a los casados se les llevará a domicilio.

El gobernador ha pedido al Gobierno auxilio económico para el sostenimiento de las cocinas.

El heredero de Italia

ROMA, 23.—La "Gaceta del Pópolo" dice lo siguiente: "En el próximo mes de febrero emprenderá el Príncipe heredero de Italia un largo viaje. Irá primero a visitar la Somalia italiana; desde allí se trasladará a Egipto y seguir después para Tierra Santa. Pasará en Jerusalén toda la Semana Santa y el día de la Pascua de Resurrección, y después regresará a Italia, a su residencia de Turín. Tan pronto llegue allí, se anunciará oficialmente su boda con la princesa María José, hija de los Reyes de Bélgica, y poco tiempo después se celebrará la boda.

Se cree que asistirán a ellas varios Soberanos europeos, y que la ceremonia se celebrará en Turín por el Cardenal Gamba. Arzobispo de esta ciudad y gran amigo del Príncipe heredero.

Una princesa gravemente herida en un accidente de automóvil

GINEBRA, 23.—A consecuencia de un accidente de automóvil ha resultado gravemente herida la princesa Doria Karajevitch.

La baronesa Pflugel y una sirvienta de ésta, que ocupaban el mismo coche en compañía de la princesa, han resultado también heridas, si bien de menos consideración.

Los sucesos

Juan Tomás, que vive en Tiziano, 15, fué denunciado por Angel López Paz, de cuarenta y nueve años, que vive en Lavapiés, 34, por negarse a abonar un servicio de "taxi" por valor de 21,20 pesetas.

—E nel garaje de Pontoneros, 17, le sustrajeron el coche de su propiedad, un faro y un reloj, a D. Regino de Lázaro Alcalde, que vive en Esparteros, 4.

—Hoy sustrajeron la cartera con dos vigésimos del sorteo de hoy a D. Aristote Mateo González, que vive en San Bernardo, 4 y 6.

Sustracciones

Doña Quintina Carranque Martín, de cuarenta y nueve años, domiciliada en la ca-

lle de Toledo, 119, propietaria de la carnicería situada en el 113 de la misma calle, denunció que durante las horas de la comida, violentaron el cierre metálico, penetrando en el establecimiento, y de su caja del mostrador se apoderaron de 700 pesetas. Doña María Ceballos Estrialgo, de cuarenta y dos años, denunció que al montar en un tranvía en la Puerta del Sol la sustrajeron una cartera que contenía 975 pesetas.

A María Cruz Campo, de treinta y dos años, la sustrajeron también un abrigo valorado en 160 pesetas.

Atropellos

Pascuala Rodríguez Mejías de cincuenta y nueve años, domiciliada en Hermosilla, 41, sufre lesiones de pronóstico reservado, que al atropellarla en la calle del Príncipe de Vergara el tranvía 506, disco 49.

Teleforo Galileo Esparza sufre también heridas de pronóstico reservado, que le produjo el automóvil 18.594 M., que conducía el doctor D. Armando Urdaeta Cárdenas.

El santo 'de la Reina doña Victoria

Gratificaciones

Con motivo de ser hoy, 23, el santo de Su Majestad la Reina doña Victoria, se dispone se entregue una peseta a los sargentos y cincuenta céntimos a los cabos y soldados, con cargo al fondo de material de los Cuerpos.

La Exposición del Casino de Clases

Ayer tarde se inauguró la Exposición de Arte y de Trabajo, organizada por el Casino de Clases.

Al acto concurren SS. AA. el príncipe de Asturias y los infantes don Jaime, don Juan y don Gonzalo, que llegaron acompañados del conde del Grove.

Sus Altezas fueron recibidos por el general gobernador de Madrid, señor Caro, presidente de honor del Casino, y por los miembros de la Directiva, que acompañaron a Sus Altezas en la visita que hicieron a los locales en que se habían expuesto las obras. Los dos salones principales del Casino, convenientemente decorados, se veían llenos de cuadros, esculturas, reproducciones de trabajos técnicos militares, dibujos fotográficos y otras obras artísticas y científicas, en número de unas 250.

En el testero principal, y sobre una plataforma exornada de reposteros, se exponían las obras donadas por el ilustre Benlliure al Casino: un busto de S. M. el Rey, el modelo de la estatua ecuestre de Martínez Campos, que se halla en el Retiro, y el modelo de la estatua de don Fernando Primo de Rivera, que el Casino de la Gran Peña encargó al ilustre escultor.

Entre las obras expuestas figuraba también un busto del comandante Villamartin, obra igualmente de Benlliure.

Sus Altezas examinaron con detenimiento los trabajos de la Exposición, haciendo elogios de ellos un retrato a pluma del Rey y una máquina de vapor, reproducida con todos sus órganos en pequeño, llamaron particularmente la atención de Sus Altezas. El príncipe, al despedirse, entregó al general Saro un donativo de 500 pesetas para que las aplicase como premios.

Durante la visita de Sus Altezas amenizó el acto la banda del regimiento de Covadonga.

La Exposición fué también visitada ayer tarde por el presidente del Consejo, que llegó acompañado de sus bellas hijas Carmen y Pilar, por el ministro de Instrucción pública, señor Callejo; por el capitán general de Madrid, barón de Casa Davalillo; por el conde de Valkellano, por el general Millán Astray y otras distinguidas personalidades.

El marqués de Estella durante su visita a la Exposición, reparó en un boceto de hotel que figuraba entre los trabajos, y preguntó si alcanzaba a las clases de segunda categoría los beneficios de la ley de Casas baratas. El general Saro le contestó que actualmente estaba el redactando un proyecto sobre este asunto, que tendría el honor de someter al Gobierno para favorecer a las clases de tropa del Ejército.

El presidente, al felicitarle, le animó a terminar pronto dicho proyecto, que tendrá buena acogida en el Gobierno. También ofreció donar un premio para recompensa del actual certamen.

Han ofrecido también premios Sus Majestades, la Reina doña Cristina, casi todos los ministros y las autoridades militares de la plaza.

Forman el jurado que ha de discernir los premios: el general Saro, como presidente del Cirulo y los señores don Mariano Benlliure, don Marcelino Santa María don Ricardo Salas y don Rafael Marquina.

Enérgica nota del embajador Norteamericano, a Méjico

MEJICO, 23.—El embajador norteamericano, Mr. Morrow, ha dirigido al clamando una acción decisiva para obtener la libertad del ciudadano yanqui Ly-Gobierno mejicano una nota urgente, reman Barber, que está en poder de una partida de bandoleros desde el 15 de este mes.

Estos reclaman por él un rescate de quince mil pesos, de los cuales la familia Barber ha pagado ya seis mil.

Reforma monetaria en Italia

ROMA, 23.—En la reunión que ha celebrado el Consejo de ministros, bajo la presidencia de Mussolini, ha sido aprobado un decreto-ley, que adquirirá inmediatamente fuerza ejecutiva, mediante la firma del Soberano, en virtud de la cual el Banco de Italia queda obligado a convertir sus billetes en valor metálico, a partir del 22 de diciembre.

La nueva paridad con el oro se realiza sobre la base de 7.919 gramos de oro fino para cada cien libras italianas, de las cuales corresponden, con arreglo a la cotiza-

ción actual, 19 al dólar y 92,46 a la libra esterlina.

No experimentan cambio alguno el poder liberatorio de los billetes de Banco de Italia y del Estado actualmente en circulación, las monedas divisionarias de plata, ni las de níquel y cobre.

Toda la reserva oro del Banco de Italia y las divisas extranjeras del mismo, incluso las de países donde existe patrón oro, serán calculadas en liras italianas, en razón de la nueva paridad oro.

La plusvalía resultante de la diferencia entre la antigua y la nueva paridad oro queda a beneficio y de propiedad del Tesoro italiano, y así, la deuda global que ésta tenía aun en el Banco de Italia queda eliminada.

La cobertura del Banco de Italia, en relación con la circulación fiduciaria hpsbirilación fiduciaria presentada por los billetes y otras deudas a la vista, se eleva de este modo al 57 por 100 y, si se calcula el coste de las actividades patrimoniales del Banco, dicha cobertura llega a más del 100 por 100; pero si se la considera únicamente desde el punto de vista de la circulación—que es ahora, aproximadamente, de 17.500 millones—y excluyendo las deudas a la vista, la cobertura oro es de 87 por 100.

NOTICIAS

La Administración central de Correos recuerda al público que el franqueo de las tarjetas de visita según la tarifa vigente es el siguiente: Peninsula, Islas Baleares y Canarias Posesiones españolas del Norte de Africa, Golfo de Guinea y Río Muni y Colonias de Río de Oro y la Agüera, 0,15, tenga o no carácter de carta, pero habrán de ir en sobre abierto.

Zona de influencia española en Marruecos y Tánger 0,02. No podrán ir escritas, porque pagan como impresos.

Interior de las poblaciones 0,15, tengan o no carácter de cartas, con sobre abierto o cerrado.

BANCO DE ESPAÑA.—Canje de las carpetas provisionales de la Deuda amortizable 5 por 100, emisión de 1926

Habiéndose ya recibido de la Dirección general de la Deuda la casi totalidad de los títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1926, correspondientes al canje de las carpetas provisionales de la misma Deuda que se hallaban en estas Cajas centrales del Banco, constituidas en depósito o en garantía de operaciones, se pone en conocimiento de las personas interesadas en ellos que pueden, si gustan, disponer desde luego en los nuevos valores. Madrid 22 de Diciembre de 1927. El Secretario General, O. Blanco-Recto.

Gacetillas

INFANTA ISABEL.—No se desespera si no le ha tocado la Lotería. No conduce a nada. Además, si quiere olvidar esa y otras decepciones, venga cualquier día a la "baquillera", tarde o noche, y asista a una representación del nuevo y graciosísimo juguete cómico de Arniches "Me caso mi madre o Las veleidades de Elena".

COMICO.—Mañana sábado, a las seis y media, a precios corrientes, tres y cuatro pesetas butaca, "Lo slagarteranos", que continúa siendo el éxito de la temporada.

Por la noche, festividad de Nochebuena, no hay función.

El domingo, tres representaciones de "Los lagarteranos", a las cuatro, seis y media de la tarde y diez y media de la noche, ésta a precios populares.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a remonte: Ochotorena y Vega contra Echániz (A.) y Tacolo.

Segundo, a pala: Azurmendi y Ermúa contra Quintana I y Elorrio.

ZARZUELA. (Opera.) No hay función.

CALDERON.—A las seis y media: Flores y Blancaflor. Noche, no hay función.

LARA.—A las seis y cuarto. Los mosquitos. Noche, no hay función.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Me caso mi madre o Las veleidades de Elena.

REINA VICTORIA.—A las seis y a las diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: Las castigadoras y el eminente Sacha Goudine con Enriqueta Pereda. A las diez y cuarto: El tiro de pichón, clamoroso éxito, con la intervención de Sacha Goudine.

COMICO.—A las seis y media: Los lagarteranos. Noche, no hay función.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Blancaflor de España, Szeleky, Mary de Lys. Les Brunetti, Dresnas de Montenegro, Rampér, Nati de la Rosa, Carlitos Gardel.

MARAVILAS.—A las seis y cuarto y diez y media: Noche loca (la revista del éxito). Gran suceso del cuadro de actualidad "Esta noche, es Nochebuena, y de todas las atracciones que intervienen en la revista.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto y diez y cuarto: El anticuario de Antón Martín.

CIRCO DE PRICE.—A las seis y a las diez y cuarto, la gran compañía de circo con un monumental programa y el derviche Aziz.

# De Aviación

Faltan noticias del avión que intentaba el "raid" París-Hanoi

ROMA, 23.—Telegrafían de Atenas que se carece allí de noticias sobre el paradero del avión del coronel Antoinet, que intentaba el "raid" París-Hanoi.

Lindbergh, a Nicaragua  
MANAGUA, 23.—Para restablecer las buenas relaciones entre los Estados Unidos en Nicaragua, Lindbergh se trasladará a este país que se prepara a recibirle de una manera excepcional.

Todos los ferrocarriles de Nicaragua serán en efecto gratuitos para permitir a la población trasladarse sin gastos a Managua, con objeto de asistir a la llegada del héroe del Atlántico.

Lindbergh, simbolizado por una fuente  
WASHINGTON, 23.—Comunican de St. Louis que el Comité encargado de la erección de un monumento al aviador Lindbergh ha acordado que adopte la forma de una fuente.

## En el Parlamento inglés

El Mensaje de la Corona.—Elogios a la Sociedad de Naciones

RUGBY, 23.—Ayer se ha cerrado el Parlamento con la lectura del Mensaje del Rey.

El documento empieza aludiendo al viaje del príncipe de Gales y el príncipe Jorge al Canadá, y de los duques de York a Nueva Zelanda y Australia, y declara su satisfacción por el recibimiento entusiasta que se les hizo en todas las partes del Imperio que visitaron.

Sigue recordando la visita hecha por el Presidente de la República francesa y el ministro francés de Negocios Extranjeros y dice: "Esta visita hizo patente una vez más las cordiales relaciones establecidas felizmente entre mi Gobierno y el Gobierno de la República francesa, y dió a mi pueblo la ocasión de demostrar su afección a Francia."

La visita del Rey de Egipto fué también un motivo de regocijo y me dió la oportunidad de una amplia conferencia entre el primer ministro de Egipto y mi ministro de Negocios Extranjeros. Esas conversaciones amistosas son el mejor augurio para el futuro, y hacen esperar beneficios para los dos países.

El Mensaje real tiene después una mención de cordialidad descausada para la Sociedad de las Naciones, "cuyo aumento de influencia veo con satisfacción" y con la que "mi Gobierno desea siempre cooperar fielmente. No podía dejar de mencionar la Conferencia Naval fracasada en Ginebra que si "reveló identidad de fines" no permitió llegar a un acuerdo. "Mi Gobierno no tiene la intención de "embarcarse en un aumento de construcciones navales" pues el programa naval inglés está basado en las necesidades defensivas.

El Mensaje termina aludiendo a los demás Tratados de varias clases firmados durante el año por Inglaterra.

## España tiene oro para eribirlo en patrón

WASHINGTON, 23.—El vicegobernador del Boar Reserve Federal ha hecho constar el hecho de que España dispone de un "stock" de oro suficiente para establecer la base oro en cualquier momento.

## Ecos de sociedad

El 25 La Natividad de Nuestro Señor será el santo de la marquesa de Laula, de las señoras viuda de Coloma (D. Jesús, Carreño (D. Francisco Javier), viuda de Hurtado de Amézaga, viudas de Moya (D. Miguel) y de Ruata y Travesedo y Silvela (don Manuel) y señoritas Morenes y Arteaga, Moya y Gastón de Iriarte, Hurtado de Amézaga y Caballero, Perinat y Ruiz de Benavides.

Están enfermos de algún cuidado el marqués de Santa Cristina y su hermano, el conde de Maluque.

Ayer por la tarde en la Legación de Méjico, el ministro y la señora de González Martínez ofrecieron un té en obsequio del presidente del Banco de Méjico y señora de Gómez Morin, quienes próximamente regresarán a su país.

Concurrieron a dicha fiesta diversos diplomáticos hispanoamericanos, personalidades de la alta Banca, escritores, distinguidos miembros de la sociedad de Madrid y varios e los mejicanos aquí residentes.

El ministro de España en Suecia, don Carlos López Dóriga, ha llegado a Madrid, donde permanecerá una temporada, en uso de licencia.

## LA PROXIMA TEMPORADA EN EL TEATRO CALDERON

### La Guerrero y Mendoza en Madrid

La lista de la Compañía de Fernando Díaz de Mendoza y María Guerrero, que comenzará a actuar el día 7 de enero en el teatro Calderón, es el siguiente:

Actrices: Almarche, Joaquina; Bofill, Encarnación; Casado, Margot; González, Socorro; Guerrero, María; Guerrero López, María; Guerrero, Anan; Larra, María; Larrabeiti, Carmen; y Taboada, Josefina.

Actores: Alonso, Mariano; Beringola, Juan; Capilla, José; Carsi, Felipe; Castorot, Carlos; Díaz de Mendoza, Fernando; Díaz de Mendoza y Guerrero, Fernando; Díaz de Mendoza y Guerrero, Carlos; Juste, Ricardo; Larra, Eduardo; Montojo, Fausto; Ortega, Angel; y Vázquez, Juan.

La empresa ha abierto un abono a doce miércoles de moda. Los precios de las localidades para esas doce funciones son:

Palcos plateas sin entrada, 750 pesetas; palcos bajos sin entradas, 750; palcos entresuelos sin entradas, 225; palcos principales sin entradas, 150; palcos segundos sin entradas, 100; y butaca sin entrada, 75. En las funciones correspondientes a miércoles de moda se representarán todas las obras que se estrenen en la temporada, durante la vigencia de estos abonos.

En todas las funciones de abono de miércoles, se representarán obras distintas, es decir, que no se repetirá a los abonados ningún espectáculo.

A los señores abonados a miércoles de moda de la temporada María Guerrero Fernández Díaz de Mendoza 1925 a 1926 en el teatro de la Princesa, se les reservarán las localidades correspondientes a sus abonos.

Siendo distintos en el teatro Calderón y en el de la Princesa el número y distribución de las localidades, la renovación de abonos se efectuará procurando la equivalencia de colocación en ambos teatros.

La renovación de estos teatros está abierta en la contaduría del teatro Calderón, de once de la mañana a una de la tarde y de tres a seis de la tarde, todos los días laborables, hasta el 2 de enero de 1928. Transcurrido este plazo la empresa podrá disponer de las localidades cuyos abonos no hayan sido renovados.

Durante el plazo de renovación, se admitirán encargos de nuevos abonos, para el caso de que queden localidades sin renovar, bien entendido, que los talones de estos nuevos abonos no se empezarán a extender hasta el día 4 de enero y por riguroso orden cronológico de los encargos.

En los encargos que se reciban a miércoles de moda se dará preferencia, al servirlos, a los señores abonados a funciones de miércoles por la tarde durante la temporada Ladrón de Guevara-Rivelles, en el mismo teatro Calderón.

La empresa se reserva el derecho de aumentar el precio de las localidades para cualquiera de las funciones, sin que el aumento se refiera nunca a las localidades abonadas.

Además de las obras de ilustres actores, que se estrenarán, representará la compañía Guerrero-Mendoza las principales de su repertorio, tan interesante por su calidad.

El prestigio de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, ilustres mantenedores del gran teatro español, es garantía de que la próxima temporada en el teatro Calderón será brillantísima por todos conceptos.

## Ceremonia en el Vaticano

Imposición de la muceta a los nuevos cardenales

ROMA, 23.—Ayer Su Santidad impuso la bireta y muceta cardenalicia a los recientemente elevados al cardenalato, señores Lepitier, Roulea, Binet y Secredy.

La ceremonia se efectuó en el aula del Consistorio ante un numeroso público en el que figuraban representantes de las colonias francesa, canadiense y húngara.

Asistieron monseñor Gasparri, y numerosos arzobispos y obispos, la señora Ratti, hermana política del Papa, con sus sobrinos, los marqueses de Persichetti, Ugolini, el ministro de Hungría, con el personal de la Legación, representaciones de las Ordenes religiosas a que pertenecen los nuevos cardenales, o sean Siervos de María, Dominicos y Benedictinos.

El cardenal Lepitier, pronunció un discurso de agradecimiento en nombre de los nuevos purpurados, en el que hizo destacar el honor que a él y a sus compañeros que hacia, implicaba una grave responsabilidad, ya que supone colaborar con el Pala, lo cual es decir que es seguirle, pero no precederle ni sustituirle.

Su Santidad contestó agradeciendo tan nobilísimos sentimientos, y haciendo destacar la importancia de la disciplina prometida.

Elogió a cada uno de los nuevos purpurados, así como su relativa juventud y energía en el esfuerzo y en las obras.

## De Velera en Nueva York

NUEVA YORK, 23.—Ha llegado a se gado a esta capital el leader del partido republicano del Estado Libre de Irlanda, señor De Valera, quien declara que el objeto de su viaje a los Estados Unidos, es el de estudiar los asuntos comerciales e industriales que puedan serle útiles para establecer una fórmula política susceptible de permitir la independencia económica de Irlanda.

Procedente de Berlín ha llegado el agente general de pagos por reparaciones, señor Parker Gilbert.

## El Consejo Superior de Aeronáutica

Ayer se reunió en la Presidencia el Comité permanente del Consejo Superior de Aeronáutica.

Estudió una primera ponencia sobre un proyecto de decreto, relativo a propaganda de la Federación Aeronáutica, concediéndola al Aero Club.

## Llega a San Francisco un bote con trece cadáveres

Procedía de un naufragio y estuvo navegando noventa y tres días

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, 23.—El mar ha arrojado a la playa un bote con trece cadáveres. Examinados éstos, parece ser que la muerte sobrevino por inanición. Por los documentos hallados en las ropas de los desgraciados náufragos, se supone que éstos pertenecían a la tripulación de un buque hundido durante las pasadas tormentas del Océano Pacífico y que el bote llevaba noventa y tres días a la deriva.

## "La noche iluminada"

### Un estreno de Benavente en Fontalba

Realmente, los autores y las Empresas saltan en menos "de horas veinticuatro" de un melodrama de Arniches, folletinesco, como todo buen melodrama, a una comedia con fondo satírico esencial, de Benavente exige una elasticidad de músculos mentales—valga la expresión—de que no siempre podemos disponer.

De ahí que, naturalmente, los que hayan gozado extraordinariamente una noche con "El señor Adrián, el primo", no puedan a la tarde siguiente, gozar con la misma intensidad, oyendo "La noche iluminada"; para todo en la vida se necesita una adecuada adaptación, y si es cierto que los psicólogos que han pasado de la psicología del bachillerato español, miden la inteligencia por la capacidad de adaptación precisamente no lo es menos que algunos de ellos han demostrado que el tipo medio de la inteligencia normal del público no pasa de la de un muchacho de once a doce años; un poco lejos aún de la capacidad de adaptación total.

Ayer, sin embargo, el público de Fontalba, y éste es un buen signo de su inteligencia, aplaudió la nueva comedia de Benavente, y aun reclamó con insistencia la presentación del autor, que no llegó a salir, porque—por lo visto—ha decidido alejarse de pompas y vanidades.

El público hizo bien. Benavente, burla, burlando, sin duda para que no le digamos que pone cátedra o que predica vuela a ponernos ante la vista la terrible interrogación del más allá impregnada de una filosofía consoladora que nos hace mirar lo ultrahumano con más agrado que temor: para Benavente, según declaró ayer uno de sus personajes, la razón humana, por sus posibilidades, es limitada, y como el Cosmos no tiene límite, no es fácil que llegue a comprenderle íntegramente. Antes que a nuestro gran dramaturgo—que con sólo "La malquerida" tendría derecho a figurar entre los más excelentes constructores de obras dramáticas—oí yo a un loco una sentencia semejante: "La razón es limitada; la locura es infinita y de ahí que la locura valga más". Entonces pensé que aquel loco no era tan loco como parecía, y ahora preciso que Benavente tiene razón.

Lo curioso será que no precisen lo mismo los que nos hablan a diario de super-realismo y que no les guste "La noche iluminada", porque no todo lo que pasa en ella es absolutamente verosímil. Benavente podría reírse de los que tal pensaran, porque ya dijo que su comedia estaba escrita para niños, y ya es sabido que las frases de Benavente no siempre deben ser tomadas al pie de la letra, y muchas veces hay que buscarlas interpretación en teatros anteriores; en el mismo de "La noche iluminada", hay una repetición del consejo que ya daba el autor—y esto prueba que su espíritu no es tan verosímil como las apariencias podrían hacer creer—al final del prólogo de "Los intereses creados": "Añadid vuestro espíritu".

A Benavente hay que entenderle, y cuando dice esas cosas debe pensarse que pide de lo infantil la ingenuidad, porque pretende que le sigamos en una cruzada contra los prejuicios. En "Los intereses creados" y en el prólogo de "El hijo de Polichinela", comedias de muñecos, Benavente practica la filosofía de Spinosa y va contra las pretensiones humanas excesivamente antropocéntricas. Probablemente—decía el filósofo—si a la piedra que cae pudiéramos interrogarla, nos diría que cae por su propia voluntad y hacia donde quiere. Polichinelas y nada más que polichinelas—dice Benavente a los hombres, señalándoles con muceta burlesca o con muceta trágica el más allá.

Realmente, no hay fenómeno físico, que antes de conocida su ley, no pase por cosa sobrenatural, y cuando su ley ha sido descubierta lo sobrenatural no queda agotado; al ¿por qué? del niño, sustituye el ¿por qué? del filósofo. Benavente no cree, sin duda, que los filósofos abundan y por eso se dirige a los niños; pero no a los que aún andan en faldetas, sino a los que conservan de la infancia la ingenua y salvadora curiosidad que rejuvenece al hombre como Mefistóteles; pero ni le pide el alma en cambio, ni menos le da la juventud para que haga picardías.

Sobre ese fondo ideológico fundamental, que podría dar motivo para sendos volúmenes de filosofía trascendental, y para más de una experiencia de psicología de la que no quiere aún ser ultrarrealista Benavente ha escrito una comedia sencilla y amable y una sátira aguda y cruda, bien dorada por el ingenio capaz de hacer que pasen sin protesta las más amargas medicinas.

Huelga decir que en ese diálogo Benavente dice muchas cosas, y huelga añadir que muchas de las que dice son atrevidas. Afortunadamente, el autor sabe fustigar a toño el público; pero "por secciones", es decir, de manera que el látigo a una sea regocijo para las demás. ¡Así es la humanidad de poco piadosa!

Fondo y forma; ideas e ingenio para lanzarlas agudas y rectas como flechas. ¿Qué importa que los trucos de la magia escénica sean elementales—fraseadamente elementales, de seguro—si por encima de ellas vuelan muy altas la magia del ingenio zaherido y la magia de la sugestión ideológica?

La vida, nuestra noche, iluminada por el atisbanamiento del más allá...

Realmente, la comedia de Benavente vale algo más para un espíritu reflexivo que el melodrama, por equitativo que él distribuya el premio a los buenos y el castigo a los malos, sin perjuicio de perdonar a los malos para que sigan molestando a los buenos.

Alejandro MIQUIS

## Teatro de la Zarzuela

(Temporada de ópera)  
Mañana sábado, siguiendo la tradicional costumbre no habrá función en este teatro.  
El domingo, 25, a las 5,15 en punto de

la tarde se representará "Mignón" interpretada por la diva Conchita Supervia, cuyos triunfos, desde que ha comenzado la temporada, son como el año anterior tan rotundos; y el gran tenor Roberto D'Alessio, continuador en la época contemporánea en el arte lírico del divino Anselmi, y que cantando Manon ha confirmado su consagración en los grandes teatros del mundo, completando conjunto tan excepcional, los eminentes y aplaudidísimos cantantes Tina Costa, Pina Raimondo, Felipe Romito y Carlos R. del Pozo.  
Dirigirá la orquesta con su acostumbrada maestría, Arturo Saco del Valle.

## Arde el castillo de Dzikow

CRACOVIA, 23.—Un violento incendio ha destruido el castillo de Dzikow, en el que se guardaba una magnífica biblioteca y valiosísimas colecciones de arte.  
En el siniestro perecieron ocho personas.

## Los funcionarios públicos y los concejales

Hoy inserta la "Gaceta" la siguiente Real orden:

1.º Que los funcionarios del Estado, civiles o militares o de las Diputaciones provinciales que hayan sido elegidos o que se elijan en lo sucesivo para el cargo de Alcalde o designados para el de Concejal, lo desempeñarán en concepto de comisión del servicio, percibiendo el sueldo asignado correspondiente a su empleo; y

2.º Que en el caso de que los Centros o Corporaciones, de quién dichos funcionarios dependan, nombren reglamentariamente sustituto con carácter interino por considerarlo necesario o conveniente y sólo por el tiempo que dure la obligada ausencia del propietario, percibirá el titular del cargo, si es funcionario civil, los dos tercios de su haber, en concepto de excedente forzoso, y si es funcionario militar los cuatro quintos de su haber, como disponible forzoso, cuando el interino nombrado cobre el sueldo asignado a aquel a quien sustituya

## El temporal en España

En Madrid sigue el temporal, habiendo descargado ayer enorme cantidad de agua que imposibilitó el tránsito por las calles en algunos momentos.

Como consecuencia del temporal, en la calle de Santa Engracia, casi frente a la de Abascal, se hundió anoche el pavimento en una extensión de varios metros.

Un automóvil del servicio público, cuyo conductor no pudo darse cuenta de dicho hundimiento, cayó a la zanja que quedó abierta, sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias personales.

El servicio de tranvías de subida a Cuatro Caminos, quedó interceptado, desde la glorieta de la Iglesia a la de Ruiz Jiménez.

Los coches discos 15 y 17 efectuaron el recorrido desde Chamberí a la calle de Eloy Gonzalo, a la Glorieta de Quevedo, continuando luego por Bravo Murillo.

Los bomberos tuvieron que acudir para sacar el automóvil.

La avería se espera que podrá quedar reparada pronto.

## Ríos desbordados

SANTIAGO, 23.—Descargó sobre esta ciudad un violentísimo temporal de viento y agua que ha causado enormes daños.

Los ríos se desbordaron y las aguas invadieron los barrios de los Pelamios, Vista Alegre, San Lorenzo y Carmen de Abajo, donde las aguas llegaron a gran altura.

Han perecido numerosos cerdos, a pesar de los rápidos socorros que prestaron los bomberos.

En la capilla de Nuestra Señora de la Buente, el agua ha llegado hasta el altar. Hubo que acudir en auxilio del sacristán. Se destruyeron algunos ornamentos.

El río arrastra enseres y árboles.

Parece que tiende a descender la crecida que ha experimentado. Ha cesado la lluvia.

## Pueblo inundado

PADRON, 23.—A causa de las lluvias torrenciales se inundó el pueblo y todas sus vegas.  
Se han perdido las cosechas.

## En Londres, 2.400 personas sufren lesiones a causa de la nieve

LONDRES, 23.—A consecuencia de la capa de hielo que recubre el pavimento, ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro de esta capital 2.400 personas.

## Está suspendida la navegación por el Rin

COLONIA, 23.—Desde ayer al mediodía ha quedado totalmente suspendida la navegación por el Rin, a causa de las grandes cantidades de hielo que arrastra.

## 26 grados bajo cero en Bucarest

BUCAREST, 23.—Hoy se ha registrado en esta capital una temperatura de 26 grados bajo cero, que es la más baja que se ha sufrido desde hace cincuenta años.  
Están interrumpidas casi por completo las comunicaciones telegráficas y telefónicas.  
Calefacción ultramoderna en una iglesia de Silesia  
BERLIN, 23.—En Silesia, donde reina actualmente una temperatura extraordinariamente baja, se ha instalado precipitadamente en la iglesia de Hermsdorf un sistema de calefacción ultramoderna. Cada fiel dispone, en efecto, de un regulador, que le permite modificar, a su gusto, el calor distribuido por los tubos.

# De provincias

La feria de Santo Tomás  
SAN SEBASTIAN, 22.—Se ha celebrado la tradicional feria de Santo Tomás con extraordinaria animación. Han concurrido muchos caseros a la feria.

Nueva escuela  
ZAMORA, 22.—En la Ceadea de Alice se ha inaugurado con gran solemnidad la nueva escuela de Pedagogía moderna, construida por el Ayuntamiento.

El emplazamiento de una esta estación  
TERUEL, 22.—En el pueblo de Alfambra ha producido gran disgusto el saberse que la estación del ferrocarril de Alcañiz quedará emplazada a tres kilómetros de la localidad.

Indulto  
OVIEDO, 22.—Con motivo de las fiestas de Navidad, el gobernador ha indultado a varias personas, entre ellas al director del diario "El Noreste", Sr. Olivares.

Fallecimiento  
SEVILLA, 22.—Ha fallecido D. Francisco Pagés, catedrático, ex rector y ex senador del reino, persona muy estimada aquí.

Festival infantil  
VIGO, 22.—El Ayuntamiento ha acordado celebrar el día de Reyes un festival infantil e invitar a D. Jacinto Benavente a que venga de detenedor de la fiesta.

## Accidente de automóvil

VALENCIA, 23.—Comunican de Enguera que en la carretera de Vicort se estrelló un automóvil en el que iban el industrial don José Royo, el rector de los padres franciscanos de Onteniente, padre Gomis, y los profesores padres Bernardino Cervera y Juan Albertosa, que venían de realizar unos estudios en la cueva de la Araña.  
El "auto" quedó completamente destrozado, pero milagrosamente no sufrió daño alguno sus ocupantes.

## Estalla un gasómetro en Southport

Contenia 300.000 pies cúbicos de gas, y sólo hubo dos heridos  
LONDRES, 23.—Ayer ha hecho explosión en Southport un gasómetro que contenía 300.000 pies cúbicos de gas.  
Entre el vecindario de aquella localidad se produjo un gran pánico, y, afortunadamente, sólo hubo dos heridos.

## En la Cámara checa

Las vacaciones parlamentarias durarán hasta el 16 de enero

PRAGA, 23.—En el discurso pronunciado al clausurar las sesiones de la Cámara, el presidente de ésta, señor Halypetr, puso de manifiesto la vasta e importante labor legislativa realizada, que ha de consolidar la situación política, económica y administrativa del Estado. El Parlamento, en efecto, ha votado los proyectos de ley relativos al Ejército, reformas fiscal y administrativa, 30 importantes proyectos de ley del Gobierno y ha ratificado 16 Tratados internacionales.  
Las vacaciones parlamentarias durarán hasta el día 16 de enero próximo, si bien algunas Comisiones, entre ellas la encargada de dar los últimos toques, no vacará todavía.

## Batidas a maleantes

VIGO, 23.—Los agentes de la autoridad siguen las batidas de maleantes, que cometían muchos robos. Anoche, la Guardia civil hizo un copo de cinco carteristas en el momento en que aquéllos estaban guarecidos en una taberna de la cercana parroquia de Tes.

# NOTAS DEL DIA

Con motivo del santo de la Reina doña Victoria, la Corte vistió de gala.

A las diez de la mañana, en el oratorio del Salón de Tapices, se dijo una misa que fue oída por toda la Familia Real.

En Palacio se han recibido muchos ramos de flores, figurando dos enormes, uno del regimiento de Caballería Victoria Eugenia, y otro de la Compañía Transmediterránea.

Después de recibir las felicitaciones de los Infantes, doña Victoria marchó al hospital de San José y Santa Adela.

Al salir se encontró con el embajador inglés, que acudía a firmar en el álbum.

El embajador saludó a la Soberana y la cumplimentó.

En los 800 buques firmaron muchas personas de todas las clases sociales, figurando los señores Cierva, Cortezo, conde de Lizárraga y almirante Rivera, el obispo de Madrid y el señor Dómine.

En la visita hecha por la Reina doña Victoria al hospital de San José y Santa Adela, fué acompañada por el doctor italiano señor Castellani.

El jefe del Gobierno, y los ministros actuaron hoy a Palacio, firmando en el álbum de felicitación a la Reina.

Mañana presentará las cartas credenciales al Rey el ministro de Venezuela.

En el hotel Ritz se celebró un banquete en honor del doctor italiano Castellani.

Asistieron gran número de personalidades médicas, concurriendo en representación del jefe del Gobierno, el jefe del Gabinete diplomático del ministerio de Estado, señor Montesino.

Preciosas cestas y cajas para regalos de Pascuas, con frutas de Niza, bombones, marrons

# Preparación de la casa -:- EMILIO GONZALEZ

29, CARRERA DE SAN JERONIMO, 29.---TELEFONO, 13.382.

## ADRIANO ALVAREZ

Barquillo, 3 (esquina plaza del Rey)

TELEFONO 13.205

Primera casa en regalos para Navidad.

No deje de visitar ésta su casa

## Novedades publicadas por Renacimiento

Aragón.—"La pervertida".  
Valle Inclán.—"Retablo, avaricia, injuria, y muerte".  
M. Prevost.—"Falsa Burguesa".  
C. Espina.—"Niños desaparecidos".  
En breve se pondrán a la venta:  
E. Zamacois.—"Las raíces".  
Caballero Audaz.—"La buscadora de emociones".  
José Más.—"La huida".

## Compañía Valenciana de Vapores Correos de Africa

### SERVICIOS OFICIALES

Correos diarios de Málaga para Melilla, de Algeciras para Ceuta, Tánger y Cádiz. Correos quincenales para la costa occidental de Marruecos y Canarias

### SERVICIOS COMERCIALES

Línea de cabotaje entre puertos del Mediterráneo. Líneas de gran cabotaje para Francia, Italia e Inglaterra.

## Bibliotecas públicas de Madrid

Real Academia de la Historia (Leon 21), de tres y media a siete y media.  
Biblioteca Nacional (Paseo de Recoletos, 20), de ocho a dos: los domingos de diez a una.  
Archivo Histórico Nacional (Paseo de Recoletos, 20), de ocho a dos.  
Escuela de Veterinaria (Embajadores, 70), de ocho a dos.  
Escuela de Arquitectura (Estudios, 1), de ocho a una.  
Biblioteca popular del distrito de Buenavista (Don Ramón de la Cruz, 60), de seis a diez; los domingos de diez a una.  
Biblioteca popular del distrito de la Latina (Mayor, 85), de cuatro a diez; los domingos de diez a una.

Facultad de Medicina (Atocha, 104), de ocho a dos; los domingos, de diez a doce.  
Centro de Estudios Históricos (Almagro, 26), de nueve a una y de cuatro a ocho.

Biblioteca Popular del distrito del Hospicio (San Oropio, 14), de seis a diez; los domingos, de diez a una.

Biblioteca Popular del distrito de Chamberí (Paseo de Ronda, 2), de cuatro a diez; los domingos, de diez a una.

Escuela Industrial (San Mateo, 5), de ocho a dos; los domingos de diez a doce.

Facultad de Derecho (San Bernardo, 59), Real Conservatorio de Música y Declamación (Biblioteca del), de diez a una.

Talleres de la Escuela Industrial (Embajadores, 88), de ocho a dos.

Biblioteca popular del distrito de la Inclusa (Ronda de Toledo, 9), de cuatro a diez; los domingos, de diez a una.

Facultad de Filosofía y Letras (Toledo, 45), de nueve a tres; los domingos

Museo Arqueológico Nacional, Serrano número 13, de ocho a dos; los domingos de diez a una. La consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo.

Producto de elaboración especial que reúne principios amargos y aromáticos de selección, convenientemente asociados con los fosfatos fisiológicamente potables, sódico, potásico y ferroso, esenciales al organismo, el

## VINO TONICO FOSFATADO

del Dr. MADARIAGA, es agente de singular eficacia para suministrar el suplemento de FOSFORO necesario a los organismos delicados y a los debilitados por enfermedad u otras causas, en los cuales desarrolla acentuadas energías de regeneradora vitalidad.

RECONSTITUYENTE. — REMINERALIZADOR. — CONVALESCENCIAS, ANEMIA, DEBILIDAD EN TODAS LAS EDADES. — EFECTOS NOTABLES CONTRA LAS CEFALEALGIAS POST-OPERATORIAS.

Dr. Madariaga-Plaza de la Independencia, 10-MADRID

VENTA EN FARMACIAS

## Compañía Trasatlántica

### Servicios regulares

#### Línea Norte de España-Cuba-Méjico

El vapor "Cristobal Colón", saldrá de Bilbao en diciembre, de Santander el 18 para Gijón y de la Coruña el 20.

#### Línea Mediterráneo-Argentina

El vapor "Reina Victoria Eugenia", saldrá de Barcelona el día 7 de diciembre para Málaga, y de Cádiz el 10 para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

#### Línea Península-Nueva York

El vapor "Manuel Arnús", saldrá de Barcelona el 27 de diciembre y de Cádiz el 31 para Nueva York.

#### Línea Mediterráneo-Venezuela-Colombia-Pacífico

El vapor "Leon XIII", saldrá de Barcelona el día 23 de diciembre para Valencia y Málaga y de Cádiz el 28.

#### Línea Mediterráneo-Cuba-Méjico

El vapor "Antonio López", saldrá de Barcelona el día 4 de diciembre para Valencia y Alicante y de Cádiz el 28.

#### Línea Fernando Poo

El vapor "San Carlos", saldrá de Barcelona el día 15 de diciembre para Valencia y Alicante y de Cádiz el 28.

Servicio tipo Gran Hotel, T. S. H. Radiotelefonía, Capilla, Orquesta, etc. Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados, para los principales puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para informes, en las Oficinas de la Compañía: PLAZA DE MEDINACELI, 8, BARCELONA, y en la Agencia en Madrid: Alcalá, 43.

## Sociedad General de Industria y Comercio

COMPANIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas: VIZCAYA (Zuazo, Elorrieta y Gutirribay), SEVILLA (El Empalme), OVIEDO (La Montjoya), MADRID, CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldeamoret) y LISBOA (Tráfaria).

### ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal, superfosfato de huesos, nitrato de sosa, ácido nítrico, ácido sulfúrico corriente, ácido sulfúrico anhídrido, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicérol, ácido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos adecuados a todos los terrenos.

### LABORATORIOS

Para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

SERVICIO AGRONÓMICO importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo excelentísimo señor don Luis Grandea.

AVISO IMPORTANTE. Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es su abono correspondiente.

Los pedidos deberán dirigirse a MADRID

VILLANUEVA, 11, o al domicilio social

Dirección telegráfica: GEINCO

## Diario Universal

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

FLORIDABLANCA, 1

Número suelto: DIEZ ct

Teléfono 15307

Número suelto: DIEZ ct

Apartado de Correos, 422

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

	Ptas.
Madrid. — Un mes. ....	2
Idem, año. ....	24
Provincias. — Trimestre. ....	6
Idem semestre. ....	12
Idem año. ....	24
Gibraltar. — Trimestre. ....	10
Idem semestre. ....	20
Idem año. ....	40
Demás países del Extranjero. —	
Trimestre. ....	15
Idem semestre. ....	30
Idem año. ....	60

### PRECIOS DE ANUNCIOS (Por línea)

	Ptas.
Primera plana (del cuerpo 8).....	5,00
Sección de noticias. ....	3,00
Artículos industriales, financieros. ....	3,00
Sección de reclamos. ....	1,50
Cuarta plana (del cuerpo 7).....	0,50

Comunicados y sueltos a precios convencionales.

ESQUELAS: Precios según catálogo. Venta: Una mano (25 números), 1,75. Número suelto, 10 céntimos. Idem, atrasado del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales.

Los pagos son anticipados

## Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

rica de productos químicos y abonos minerales, apropiados a todos los cultivos. Sulfato de amoníaco. Nitrato de sosa. Sulfato de hierro. Sulfato de cobre.

"PENARROYA" - 88 - 88

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

Plaza de Cánovas, 4. MADRID

Telegramas: POLLUX. Teléfono 11.507. Apartado de Correos, 413

### PARA HOMBRIS

Ayer vestíame

hoy cubro.

en que uso

las telas de JUSTO.

Corrua, a. 79. Corrua



LA EXCELENTISIMA SEÑORA

DOÑA ELISA BERANGER DE LAVIÑA

HA FALLECIDO EL DIA 16 DE DICIEMBRE DE 1927. DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD.

R. I. P.

Su director espiritual, reverendo padre Ponce de León (S. J.); su esposo, el excelentísimo Sr. D. Federico Laviña y Laviña; sus hijos, doña Milagros, doña Margarita, D. Luis, doña María Teresa, D. Fernando, doña Leocadia, don Javier y D. Enrique; hijos políticos, D. José María Rodríguez de Rivera, don Eduardo Merello, doña Elvira Calvo, doña Camila Baena, doña Pilar López Polin, D. José Sanz, doña María Luisa López Polin; su hermano el excelentísimo señor D. Javier de Beranger; nietos; sobrinos, doña Elisa Beranger, don Alfoso Sotto, doña Mercedes Sotto; sobrinos políticos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios. Todas las misas que se celebren hasta las doce, mañana 24, en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio Abad; el día 27, en los Padres Jesuitas de la calle de la Flor, de ocho a diez, en la capilla del Pilar, y desde las diez a las once y media, en la iglesia; y el funeral que tendrá lugar el día 26, a las once, en la parroquia de Santiago, serán aplicados por el eterno descanso de su alma. Varios señores preladados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



Esquelas de defunción y aniversario

Se admiten hasta las TRES de la tarde, en la Administración de este periódico: FLORIDABLANCA, 1

## "Editorial España"

Especialidad en revistas, diarios y toda clase de impresos

Talleres: MINAS, 1.-POZAS. 2 entresuelo. Teléfono: 54.912